

Los suicidios crecen y ya triplican el número de muertos en la carretera

Granada alcanza el mayor número de fallecimientos por esta causa de las dos últimas décadas con 133 casos y desde el inicio de la crisis han subido un 58%

■ JOSÉ R. VILLALBA

GRANADA. El suicidio viene siendo un tema tabú por esa creencia de que hablar de este fenómeno puede ayudar a propagar más la mortalidad entre quienes lo intentan. Pero hay cifras, como las últimas registradas en la provincia de Granada, que hablan por sí solas. Los últimos datos sobre este fenómeno del Instituto Nacional de Estadística, INE, referentes a 2012 cifran en 133 el número de suicidios registrados en la provincia: uno cada tres días. Esta cifra es la más alta de las dos últimas décadas, seguida de los 109 casos detectados en 2009 o los 95 del ejercicio 2005. A estos números se le puede añadir otro dato más: desde el inicio de la crisis hasta 2012 se han incrementado el número de este tipo de muertes en un 58%, pasando de las 88 contabilizadas por el INE en 2007 a las 133 de 2012.

«Resulta evidente que la crisis económica está teniendo un impacto muy importante en el sufrimiento psicológico de las personas. Pero no se puede establecer una relación causa efecto únicamente, la realidad del suicidio es multifactorial», comenta el psiquiatra y consejero de la Escuela Andaluza de Salud Pública -EASP-, Carlos Artuondo. Este profesional trabaja en estos momentos en un proyecto a nivel europeo sobre el impacto en la salud de la crisis económica, dirigido desde la EASP.

Entre las personas de 25 a 34 años, el suicidio fue la segunda causa de muerte tras los tumores, con el 15% del total de defunciones. Entre los hombres de ese grupo de edad, el suicidio fue la primera causa de muerte, 17,8% del total. Sin olvidar que los 133 fallecidos por esta cau-

sa el pasado 2012 triplicó las muertes en accidentes de tráfico de ese mismo ejercicio, en las que perdieron la vida 36 personas.

«La mayor parte de las cinco mil llamadas recibidas por el Teléfono de la Esperanza de Granada en 2013 no eran de personas anunciando su suicidio, pero sí de gente con importantes crisis emocionales que dejaron entrever durante la conversación ideas suicidas en unas circunstancias de soledad importantes». Antonio Moreno Galindo, presidente de esta onenérgica, dice que el perfil de la mayoría de gente que contacta atende al de una persona entre 35 y 55 años, con problemas de desempleo, divorcio o separación, con una mayor presencia siempre de mujeres sobre hombres. «Ellas tienen la fuerza y la virtud educativa de dejar aflorar más sus sentimientos, al hombre le cuesta mucho más mostrarlos».

Intentos

A estos datos del INE hay que sumarles los intentos de suicidio que, según Carlos Artuondo, también han crecido bastante, tanto en Granada como en el resto de Andalucía, aunque no aporta datos concretos. «Los intentos se han incrementado y es un indicador que marca una ten-



Flores en el negocio de Miguel Domingo, quien se quitó la vida el día de su desahucio. :: G. MOLERO

dencia. Y lo que está claro es que un suicidio debe entenderse como un fracaso de la sociedad en su conjunto y en España se han registrado 3.539 defunciones por este motivo».

Los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado en Granada han protagonizado numerosos servicios durante 2013 para evitar la muerte de personas que habían decidido quitarse la vida. Solo la Guardia Civil intervino en los diez primeros meses del año pasado en 70 servicios

relacionados con intentos de suicidio, cerrando el año con unas veinte actuaciones más. La Policía Nacional también contabilizó más de sesentá servicios en intentos de suicidios, protagonizados en la mayoría de las ocasiones por mujeres, en contra de lo que ocurre con los casos consumados, donde los hombres cuadriplican al número de féminas en Granada.

«Para mí, el debate fundamental no está en el número de personas que se quitan la vida, sino en

la necesidad de articular políticas activas que minimicen los daños de esta crisis económica en la sociedad, pero, sobre todo, entre los sectores más vulnerables en lugar de castigarlos aún más, como está ocurriendo en la actualidad. En estos momentos están aumentando mucho las desigualdades sociales», concluye Carlos Artuondo quien analiza junto a su equipo de la EASP los últimos datos sobre suicidios en España revelados por el INE el pasado 31 de enero.

La Policía aborta el intento de tirarse al vacío de una joven

■ J. R. V.

GRANADA. Agentes de la Policía Nacional evitaron el pasado lunes que una joven se precipitara al vacío desde un piso situado en Granada. Los policías al llegar al lugar encontraron en el balcón a una mujer, muy alterada y nerviosa que intentaba saltar al vacío. Uno de los agentes subió rápidamente a la

vivienda y logró que la joven despusiera su actitud, evitando que se arrojara al vacío. Una vez en una zona segura de la vivienda los policías tuvieron que sujetarla y prestarle los primeros auxilios para evitar que se autolesionara, siendo seguidamente asistida por los servicios médicos y trasladada a un centro médico de Granada.

Este suceso despertó mucha curiosidad entre los vecinos de este inmueble y los de la calle donde estaba ubicado, lo que generó la presencia de numerosas personas en el lugar de los hechos.

La Policía Nacional informa en un comunicado que las labores asistenciales, de auxilio y acciones humanitarias efectuadas por este cuerpo de seguridad en la provincia de Granada durante el pasado año 2013 eleva a 476 los auxilios humanitarios y asistenciales practicados, lo que representa una media de más de 39 servicios de este tipo cada mes.

Un detenido más por el robo de viviendas en Moraleda, Láchar y Las Gabias

■ J. R. V.

GRANADA. La Policía Judicial de la Guardia Civil ha detenido a un joven de 23 años, vecino de Peligros, como presunto coautor de los robos registrados hace dos semanas en viviendas de Moraleda de Zafayona, Láchar, Fuensanta, Las Gabias y Valderrubio. Con este ya son dos los arrestados y se buscan a otros dos más.

La Guardia Civil tiene identificadas a cuatro personas, una de ellas fue detenida la pasada semana, como los posibles sospechosos de los robos cometidos en seis casas de Huétor Santillán a principios de este mes de enero. Se trata de cuatro vecinos de Granada con un amplio historial delictivo y a quienes se les imputan, al menos, más de quince robos en viviendas en localidades como Moraleda de Zafayona, Valderrubio, Las Gabias, Láchar y Fuensanta, entre otras.

ORTOPEDIA DUQUESA
ESPECIALISTAS EN MATERIAL MÉDICO-QUIRÚRGICO Y MOBILIARIO CLÍNICO

40 años a su servicio

- Plantillas a medida
- Mobiliario Clínico
- Material médico-quirúrgico
- Envío a domicilio

CONCERTADOS CON
LA SEGURIDAD SOCIAL



Cena Enamorados
14 DE FEBRERO: Fiesta del amor y de la amistad para parejas y singulares.
15 DE FEBRERO: Cena para Enamorados. Fiesta

52 '95 €
2 Personas

MONTSERRAT
RESTAURANTE

T. 958 450 358

www.restaurantemontserrat.com • Pinos Puente